

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Paludisme : plus de 700 000 cas recensés à ce jour au Gabon

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

**A**LORS que le Programme national de lutte contre le paludisme (PNLP) et celui élargi de vaccination (Pev) s'associent pour coorganiser la distribution de 3 250 moustiquaires imprégnées d'insecticide à longue durée d'efficacité aux enfants de 0 à 11 mois et l'administration des vaccins à la faveur de la semaine africaine de la vaccination prévue du 26 au 30 avril 2021 dans le Grand Libreville, les récentes données du paludisme ont de quoi inquiéter fortement. En 2019, 797 278 cas, tous âges confondus, ont été recensés au

Gabon. Selon le rapport de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) de 2019, le nombre de décès imputables à cette maladie dans notre pays est estimé à 591, trois fois supérieur au nombre de décès dus au Covid-19 en un an. Hier, l'OMS et d'autres partenaires ont célébré la Journée mondiale de lutte contre le paludisme sous le thème "Zéro palu - Tirer un trait sur le paludisme", en mettant en avant les réussites des pays qui l'ont éliminé ou sont près d'y arriver. Dans la région africaine, le Cap-Vert a maintenu le statut de pays exempt de paludisme qu'il a acquis en 2018, l'Algérie a été certifiée en 2019, alors que l'Afrique du Sud, le Botswana, l'Éthiopie, la Gam-

bie, le Ghana et la Namibie ont franchi les étapes fixées pour 2020 - à savoir réduire de 40 % par rapport à 2015 l'incidence du paludisme et la mortalité associée à cette maladie.

"À l'OMS, nous œuvrons de concert avec les pays pour mener une réflexion stratégique sur les causes de la stagnation des progrès constatée ces cinq dernières années", s'est exprimée, dans un message circonstanciel, la directrice régionale de l'OMS pour l'Afrique, Dr Matshidiso Moeti.



Photo: R.H.A/L'Union

En 2019, le nombre de décès imputables au paludisme est estimé à 591.

## Poursuivre les investissements et maintenir l'engagement politique

F.S.L.  
Libreville/Gabon

AVEC pour thème national de célébration "Zéro palu! Je m'engage" et pour slogan "Des actes! Des actes!", le Gabon se doit de poursuivre les investissements et maintenir l'engagement politique en faveur de la lutte antipaludique.

Moment de forte mobilisation, la Journée mondiale du paludisme ne saurait porter tout son

symbole sans actions concrètes tant dans la sensibilisation de masse, les opérations d'assainissement environnemental, de la prise en charge qu'à travers toutes les autres méthodes de prévention. Constatant la désaffection des populations envers les centres médicaux, causée par la crainte de la pandémie liée au Covid-19, le Programme élargi de vaccination (PEV) a vu augmenter le nombre de perdus de vue de près de 37 %. Ainsi, a-t-il mis en lumière le fait que de nombreux enfants ainsi que les femmes enceintes ne se sont pas fait vacciner depuis le début de la crise sanitaire.

D'où le renforcement de son programme vaccinal en l'associant à la distribution des moustiquaires spécifiquement aux enfants de 0 à 11 mois pendant la semaine africaine de la vaccination, du 26 au 30 avril 2021.

Le lancement de l'opération se fera ce lundi matin au Centre de santé de Nzeng-Ayong.



Partageons  
du bonheur  
Généreux Ramadan



le grand sucre des petits bonheurs  
www.princessetatee.com @princesse.tatee Princesse Tatée

SUCRE  
Gabon

## SOLIDARITÉ

Le président de la République, Ali Bongo Ondimba a fait affréter son hélicoptère médicalisé pour sauver la vie d'une jeune fille de 14 ans dénommée Grâce Ntsiba, qui avait besoin d'une dialyse. Celle-ci a été rapidement évacuée de l'hôpital régional Amissa-Bongo de Franceville où elle se trouvait pour Libreville.